
為自己打造未來幸福：開拓理想前途，爭取多元出路 

 

劉校長參訪華東八間大學後的感想和意見（有興趣赴國內升學的同學請看！） 

 

  一連六天參訪了華東的八所大學，雖然是行色匆匆，走馬看花，但對國內一

些知名大學最少也多了幾分認識，收獲不錯。 

  幾天的參訪後，我有幾點的觀察和看法与大家分享： 

  這八所大學的校園面積很大，香港的大學絕對無法相比。他們的校園的空間

不單寬敞，環境亦很優美。各種設施也非常齊備，師生的學習及日常生活所需，

可以不假外求。有些大學更是位處大學城，遠離繁華的市區，環境清靜純樸，讓

學生可以專心學習。 

  參訪時，正值考試，學生們都積極準備，認真應考。從接待我們的香港留學

生口中得知，內地大學生大都勤奮向學，故大學裡的學習風氣很盛。 

  從實際角度來看，國內大學其中一項非常吸引的條件就是學費和食宿生活費

用非常低廉。對清貧的學生來說，如果要到境外升學，相對其他地方，到國內升

學是最經濟實惠的，能大大減輕家長們的負擔。 

  近年，國內的大學也積極國際化。他們很重視與外國大學的聯系，國內外師

生的交流也很頻繁。到國內大學就讀一樣有機會接觸外國學生，也有機會到國外

大學作交換生及參訪。 

  我們參訪的大學都是一些重點大學，他們都非常重視研究，也非常進取。他

們的很多研究項目都是與政府及商業機構合作，財政資源非常足夠，對大學的發

展有很大的助力，難怪國內的重點大學發展迅速。 

  參訪期間，我們有機會接觸到一些香港學生，更參觀過他們的宿舍。從交談

中獲悉他們一般都很容易適應內地的生活，與國內同學的相處亦沒有大問題，甚

至覺得國內同學很友善，亦願協助他們應付學習及生活上遇到的困難。不過，香

港學生也表示，在國內大學就讀，學業的要求不低，同學間競爭也很大，必須要

認真學習，勤奮向上，不要以為隨隨便便可以應付得來。 

  要獲得國內重點大學的青睞也需要有較好的成績，有興趣升讀這些大學的學

生應盡力考好文憑試，增加勝算，別以為今年因為多了國內大學來港免試收生就

容易獲得取錄。 

  在收生要求來看，我覺得基本要求  （中英文 3 級和數學及通識 2 級，即

3‐3‐2‐2）變成一個總分（即四科核心科目為 10即可），使多一些考生有資格報讀，

相信對收生的大學和考生都會有幫助。 

  總的來說，這次參訪活動可以助我增進對國內高等教育的認識了解，對推介

同學到國內升學有一定的幫助。不過，如果能為負責升學輔導的教師舉辦類似的

參訪活動，相信對協助同學往內地升學會起到更大作用。 

 


